
Critica López Obrador falta de transparencia en contratos

Piden ahora indagar
compra de Fertinal

Señala Ejecutivo
a De la Madrid

y a Díaz de León
Gobernador de BM
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Y CLAUDIA GUERRERO

TORREÓN El Presiden
te Andrés Manuel López
Obrador pidió que se inves
tiguen los créditos otorga
dos por Nacional Financiera
y Bancomext para la planta
Fertinal cuando los titulares
eran Enrique de la Madrid
y el actual Gobernador del
Banco de México Alejandro
Díaz de León

En conferencia desde la
capital de Coahuila el manda
tario fue cuestionado sobre la
falta de transparencia de esos
contratos pues las institucio
nes han argumentado que no
se puede revelar información
sobre esas operaciones debi
do a que se encuentran prote
gidas por el secreto bancario

No no yo voy a dar ins
trucciones de que se ventile
no vamos a hacer lo mismo
que hacían antes dijo

Entonces vamos a co
nocer todos los detalles del
caso se le preguntó

Sí de cómo se dieron los
créditos porque fue Nacional
Financiera y el Banco de Co
mercio Exterior un hijo del
ex Presidente De la Madrid
era el de Nacional Financie

ra y el actual Gobernador del
Banco de México también
estaba en Hacienda y luego
fue director del Bancomext
cuando estos créditos Enton
ces si es un asunto que ame
rita ser tratado respondió

López Obrador repro
chó que el ex director de Pe
mex Emilio Lozoya no ha
ya incluido este caso en la
denuncia que presentó ante
la Fiscalía General de la Re
pública FGR como testigo
colaborador

Consideró inexplicable
el silencio del ex funciona
rio peñista sobre el tema ya
que se trató de un negocio
que dejó un adeudo de 9 mil
millones de pesos

Está peor el otro asunto
que no señala por cierto Lo
zoya de manera inexplicable
por eso hay que ir al fondo
otra planta de fertilizantes
que compraron en el mis
mo tiempo que se pagaron
también como 9 mil millo
nes de pesos ahí está la deu
da señaló

Saben quiénes daban los
créditos para todo esto La
banca de desarrollo Nacio
nal Financiera el Banco de
Comercio Exterior

El tabasqueño recordó
que su Gobierno interpuso
una denuncia ante la FGR pa
ra que se investigue este caso

Entonces Lozoya no es
tá declarando todo se le

preguntó
No eso por ejemplo lo

de la otra planta él Lozoya
era director de Pemex y eso
no está en la denuncia pe
ro ya presentamos denuncia
por eso la Fiscalía tiene que
integrar todo agregó

En marzo de 2019 Pe
mex interpuso una denun
cia ante la FGR en la que
aseguró que la adquisición
de Fertinal se realizó con un
sobrecosto de 193 millones
de dólares a pesar de que la
empresa estaba técnicamen
te en quiebra

En el documento se acu
sa a los funcionarios que es
tuvieron involucrados en la
compra realizada el 16 de
diciembre de 2015 cuando
Lozoya era director de Pe
mex en el Gobierno de En
rique Peña Nieto

La denuncia refiere vio
laciones a la Ley de Institu
ciones de Crédito ejercicio
indebido del servicio públi
co además de uso indebido
de atribuciones y facultades

La compra de la planta
de fertilizantes tuvo un costo
de 635 millones de dólares y
Pemex pagó con dos créditos
uno de 507 millones de dóla
res de Nafin y Bancomext y
otro de Banco Azteca pro
piedad de Ricardo Salinas
Pliego por poco más de 127
millones de dólares
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i Flanqueado por los Gobernadores de Durango y Coahuila el Presidente López Obrador
inauguró ayer la plaza comercial Paseo Gómez Palacio
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